

Le Gallichan

Juillet 2022

Lise Girardin – septembre 2021

Maintenant 3 façons d'obtenir nos publications mensuelles :

- Page Facebook : Municipalité De Gallichan
- Site internet : www.gallichan.ao.ca
- Version imprimée au point de chute :
Boîte de distribution en avant du bureau municipal
(à compter d'août 2022)

facebook



Information publiée en temps réel,
aucune attente !

L'édition du journal mensuel est
ajouté sur le site internet de la
municipalité le 1^{er} vendredi du mois,
en version imprimable !

Des copies imprimées seront
disponibles au point de chute,
le 1^{er} vendredi du mois

Le Conseil Municipal *en bref*

Séance ordinaire du 7 juin 2022

Parrainage Sûreté du Québec

Le **Sergent Marc-Antoine Noël** est le « parrain » de la municipalité de Gallichan depuis maintenant 8 ans! C'est à lui que sont transmis les rapports mensuels sur ce qui se passe et qui intervient au niveau municipal si le besoin se présente (série de vol, vandalisme, vitesse excessive, etc.).

Les citoyens sont donc invités à **contacter la directrice générale** pour dénoncer une situation dangereuse ou dérangeante, puisque c'est avec elle que le Sergent Noël communique à tous les mois! À moins d'une situation urgente bien sûr... À ce moment la procédure habituelle du 911 est de mise!

Projet Hunter

Un groupe de citoyens est venu informer le conseil de leurs appréhensions en lien avec le projet de forage à Gallichan qui débute en juin 2022.

Les inquiétudes verbalisées seront formellement transmises à la minière Kenorland Minerals par communication écrite.

Employés

Deux étudiants viendront porter mains fortes à M. Denis Roy et à Mme Nancy Shink cet été, pour améliorer nos services et nos installations. Il s'agit de Virginie Lévesque Chatelle et de Josué Boutin! Merci à vous quatre d'être là.

Bon été à tous !

Prochaine réunion : Mardi le 5 juillet 2022 à 19h00 au bureau municipal

Communauté chrétienne de St-Laurent de Gallichan

➤ **Projet d'horaire des offices:**

- **Célébration** Samedi 02 juillet, 19h00
- **Messe** Mercredi 06 juillet, 19h00
Pour le repos de l'âme de Laurent, Mario, Yvan et Christiane Gosselin par Mme Denise Gosselin
- **Messe** Samedi 09 juillet, 19h00
Pour le repos de l'âme des Mme Clémence Gauthier-Gingras par Mme Marjolaine Labbé (Fondation du Parkinson).
- **Messe** Mercredi 13 juillet, 19h00
Pour le repos de l'âme de M. Claude Bourque par Mme Martine Goulet.
- **Célébration** Samedi 16 juillet, 19h00
- **Messe** Mercredi 20 juillet, 19h00
Pour le repos de l'âme de M. Berthier Gagnon par la collecte aux funérailles
- **Messe** Samedi 23 juillet, 15h00
Cérémonie de mariage de Mme Nadia Lambert et M. Patrice Gagnon.
- **Messe** Mercredi 27 juillet, 19h00
Pour le repos de l'âme de Mme Clémence Provencher-Rivard par son époux Jacques Rivard et ses enfants.
- **Célébration** Samedi 30 juillet, 19h00

➤ **Lampe du sanctuaire**

Elle brûlera pendant la semaine:

- *Du 02 juillet aux intentions de Mme Marie-Berthe Bélanger-Durand.*
- *du 09 juillet aux intentions de Mme Alexandra Chabot*
- *du 16 juillet aux intentions de Mme Paulette Royer*
- *du 23 juillet aux intentions de Mme Solange Vachon et M. Paul-Armand Larouche.*
- *du 30 juillet aux intentions de Mme Denise Gosselin*

➤ **Feuillelet Paroissial.**

Le feuillelet de juillet est une commandite de Mme Solange Vachon et M. Paul-Armand Larouche.

Administration de la Fabrique: Carmelle Rivard, présidente, Laurent Gingras, vice-président, Carolle Rivard, Marcel Gingras, Normand Bourque, Diane Lévesque et Jules Perron



26 juillet Fête de Sainte-Anne

- **Baptême.**
Pour la préparation au Baptême on communique avec **Mme Carolle Rivard**, responsable, au **(819) 787-6279**
- **Funérailles.**
Pour la préparation de la messe et l'hommage au défunt lors d'un décès on communique avec **Mme Céline Denis**, responsable au **(819) 787-6073.**
- **Tenue des registres.**
Mme Carmelle Rivard assure la bonne tenue des registres paroissiaux. Voici ses coordonnées: Téléphone: **819-787-6724**
- **Comité du cimetière**
Responsables: M. Louis Naud au (819) 787-6805 et M. Normand Bourque au (819) 787-6737.
- **Pour rejoindre nos prêtres:**
Pour des visites ou autres...
L'Abbé Crescent (819) 301-0132
L'Abbé Emmanuel: (819) 218-0196

Un grand merci à tous ceux et celles qui participent ou collaborent aux cérémonies religieuses tout au long de l'année.

LA SOCIÉTÉ D'HISTOIRE ET D'ARCHÉOLOGIE D'ABITIBI

Article No 6

Voici la réponse à la question qui était posée à la fin de l'Article No 5

Quel a été le point tournant permettant l'occupation du territoire par les blancs ?

Réponse : La mise en service du transport ferroviaire : **Le Transcontinental** qui ouvrait le territoire aux colonisateurs et à l'exploitation de ses ressources naturelles.

L'évolution des postes de traite au lac Abitibi

Même si le fort St-Joseph des Abittibis, premier poste de traite au lac Abitibi, construit en 1686 lors de l'expédition du Chevalier de Troyes à la Baie James n'a pas encore été localisé avec certitude nous savons que quelques compagnies de traite ont été construites à proximité où à l'endroit même où les Algonquins se réunissaient à chaque été après leur saison de chasse. C'était pour les Algonquins une occasion de rencontres pour renforcer leurs liens familiaux, célébrer les mariages, vendre leurs fourrures ou échanger des produits.

Le premier poste de traite sur la Pointe aurait été construit par la Compagnie de la Baie d'Hudson, mais quelques marchands indépendants (free traders) s'installèrent également à proximité soit à l'embouchure de la rivière Duparquet où à la Pointe à Bureau en face pour profiter de la présence des chasseurs amérindiens. Finalement la Compagnie de la Baie d'Hudson en fut le seul occupant pendant plusieurs années avant sa fusion en 1826 avec la Cie du nord-ouest mettant ainsi fin à une guerre commerciale entre les deux entreprises qui durait depuis trop d'années. Celle-ci en a assuré le fonctionnement jusqu'en 1921 où les opérations du magasin furent complètement transférées à La Sarre facilitant ainsi le transport des fourrures vers Montréal par la voie ferrée du Transcontinental au lieu de suivre le chemin traditionnel en canot jusqu'à Monsonee à la Baie de James.

La construction du barrage à Iroquois Falls en 1915, en élevant le niveau du lac de près de quatre pieds a eu un impact significatif en réduisant et modifiant la zone de peuplement des animaux à fourrures, celle-ci jointe à une baisse importante de la demande ont joué un grand rôle dans cette décision commerciale.



La pointe Apitipik en 1911



Le comptoir de la Compagnie de la Baie d'Hudson à la Pointe en 1916

Démographie :

On ne connaît pas précisément le nombre de personnes qui occupait les alentours du lac Abitibi. Mais nous savons qu'une importante famine entre 1823 et 1827 en aurait fait diminuer considérablement le nombre. En 1836, le missionnaire Dupuy estimait qu'il y avait environ 300 personnes réparties en 60 familles au lac Abitibi. En 1837 le père Charles de Bellefeuille fonde sur la Pointe la Mission du lac Abitibi. Le site compte 5 bâtiments, l'année suivante il y recense 138 âmes. Neuf ans plus tard, la première église en bois rond est érigée sur la Pointe dont la population s'élève à 350 personnes. En 1887, le poste de la Compagnie de la Baie d'Hudson compte 14 bâtiments. En 1900 cette Mission compte 400 âmes. Il serait donc plausible d'évaluer pour les années subséquentes une fluctuation de la population sur une base annuelle entre 380 et 500 personnes principalement pendant la période estivale où les familles se réunissaient à la Pointe.

Question No 6 :

En quelle année la première Mission catholique a été fondée au lac Abitibi?

Par Émilien Larochelle, pour la Société d'Histoire et d'Archéologie d'Abitibi

Le Cercle des Fermières de Gallichan



Voici les résultats de la Table artisanale pour les saisons 2019-2020-2021-2022

	TISSAGE	COUTURE	TRICOT	FANTAISIE	RÉSULTATS
<i>Françoise Gingras</i>	9	10	4	17	40
<i>Rolande Shink</i>	62	6	16	43	127
<i>Yvonne Shink</i>	159		39	41	239
<i>Solange Vachon</i>	4		3	17	24
<i>Lucie Gingras</i>	40	2		119	161
<i>Denise Bernier</i>	51			6	57
<i>Diane Gingras</i>	7			7	14
<i>Marie-Paule Gingras</i>	12			8	20
<i>Marjolaine G. Labbé</i>	41			84	125
<i>Nancy Gingras</i>	2				2
<i>Véronique Poirier</i>	2				2
<i>Sylviane Gingras</i>		131		8	139
<i>Julie Lambert</i>			14		14
<i>Solange Gingras</i>				45	45
<i>Audrée Vachon</i>				6	6
TOTAUX	389	149	76	401	1015

Merci à vous toutes, vous êtes des perles !

Avis à tous, n'oubliez pas qu'il y a toujours une boîte MIRA située à l'entrée du bureau municipal pour y déposer les cartouches d'encre et les vieux cellulaires.

Bonnes vacances et à l'automne prochain !

Marjolaine Gingras
Responsable

La création... Une passion !



La Gallithèque

207, chemin de la rivière ouest



La lecture un vrai plaisir pour les petits et les grands.

L'été égale détente donc venez voir nos nouveautés et dons de livres et jeux.

- Roberge Normandin Mélissa : Née pour briller.
- Pinnington Anrea : Dix minutes de récré.
- Vincent Jérôme : Les voitures en 1000 photos.
- Fabian Lara : je passe à table.
- Quinn Julia : Les Rokerby, à cause de Mlle Bridgerton (tome1) et Un petit mensonge (tome 2).
- Rilley Lucinda : La maison de l'orchidée.
- Dupuy Marie-Bernadette : Le mystère Soline, un chalet sous la neige (tome 3).
- Gougeon Richard : Laura Secord, la naissance d'une héroïne (tome 1) et À la défense du pays (tome 2).
- Pigozzi Caroline : Le pape en privé.

Nous en avons pour tous les goûts, au plaisir de vous servir

Les mercredi de 18h30 à 20h00

L'équipe de la biblio



Je me dépasse pour mon Hôpital!

Relevez un défi qui vous ressemble, individuellement ou en équipe. Soyez créatif! Les possibilités sont infinies! Et amassez des fonds pour votre Hôpital.

La pandémie a laissé ses marques sur la vie hospitalière. Les travailleurs de la santé sont à bout de souffle. La COVID-19 a mis en lumière l'urgence de recourir aux nouvelles technologies.

Et que dire des impacts sur la population... Un quart des adultes montre des symptômes anxio-dépressifs. Des patients se présentent avec des conditions plus graves qu'il y a 20 ans!

Notre Hôpital a besoin de VOUS pour réduire les listes d'attente et prodiguer les bons soins au bon moment aux patients.

Vous avez jusqu'au 24 septembre 2022 pour réaliser votre défi et amasser des dons pour les besoins prioritaires de votre Hôpital!

Pour plus de détails, pour vous inscrire ou encourager d'autres participants :
[Défi des Générations \(jedonneenligne.org\)](http://jedonneenligne.org)

100% des dons amassés iront directement à la Fondation de votre hôpital!

N'oubliez pas que la Fondation est là pour vous soutenir et vous accompagner jusqu'au jour J. N'hésitez pas à communiquer avec nous pour des conseils ou pour toutes questions. Il nous fera plaisir de vous accompagner et vous soutenir dans la création et la réalisation de votre activité de collecte de fonds.

Caroline Gamache

caroline.gamache@ssss.gouv.qc.ca

www.fondationjacquesparadis.org

819 333-2311 #2266



Gallichan, le 8 juin 2022

Monsieur Steven Lauzier
Représentant Kenorlands Minerals
Adresse courriel : sexploration@gmail.com
Téléphone : +1 (514) 409-437

Objet : Projet Hunter été 2022 à Gallichan

Monsieur,

Nous souhaitons par la présente vous signifier les appréhensions nous ayant été exprimées par un groupe de citoyens de notre municipalité, en lien avec les travaux de forage dont le début est prévu en juin 2022.

La principale inquiétude réside au fait qu'aucune analyse d'eau n'est prévue avant et après le processus de forage et ce, même si cela représente un certain risque pour les citoyens qui ont comme source d'eau potable, un **puits de surface**.

La municipalité de Gallichan vous demande donc de bien vouloir aviser les citoyens concernés par vos travaux, des risques potentiels pouvant en découler et des solutions envisagées si un problème survient à courts, moyens ou longs termes suivants l'exploration effectuée.

Le conseil municipal tient à ce que ce projet se déroule dans le respect des lois en vigueur, avec transparence envers les citoyens concernés, afin de leur permettre de prendre une décision éclairée lorsque vous les contacterez.

Vous remerciant du temps accordé à la présente correspondance,

Serge Marquis
Maire

SM/

CLUB NAUTIQUE LAC ABITIBI

Les préoccupations de citoyens de Gallichan ont été transmises au Club nautique du Lac Abitibi concernant le niveau élevé d'eau du lac en ce moment.

À titre informatif, il faut savoir que le lac se situe actuellement dans les moyennes enregistrées historiquement et qu'il est très en deçà du niveau maximal autorisé.

L'érosion des berges n'étant toutefois pas de la compétence de l'organisation sollicitée, les citoyens qui auraient des questionnements supplémentaires sont invités à consulter les graphiques d'évolution du niveau d'eau du lac en utilisant le lien suivant :

<https://www.h2opower.com/water-management/>

ou à communiquer avec l'entreprise gestionnaire du barrage :

H2O Power
560, King Street West, Unit 2
Oshawa (Ontario) L1J 7J1

Adresse courriel : info@h2opower.ca



TU TE SOUVIENDRAS DE MOI
en ouverture du 41^e Festival du cinéma international
en Abitibi-Témiscamingue

Rouyn-Noranda, 22 juin 2022 - La 41^e édition du Festival du cinéma international en Abitibi-Témiscamingue aura lieu du **29 octobre au 3 novembre 2022**, à Rouyn-Noranda. Afin de vous donner un avant-goût de notre programmation, c'est avec fierté que nous pouvons annoncer que c'est le film québécois *Tu te souviendras de moi*, qui ouvrira le Festival, samedi le 29 octobre 2022. Il s'agit d'un film réalisé par Eric Tessier, scénarisé par Eric Tessier et François Archambault (aux dialogues) et produit par Christian Larouche.

Il s'agit d'un grand honneur d'accueillir à nouveau un film de ce réalisateur dans notre programmation, alors que nous avons présenté *Junior Majeur* en première mondiale en 2017, pour la 36^e édition de notre événement. Parmi la filmographie d'Eric Tessier, on peut compter des oeuvres telles que *Sur le Seuil* (2003), *5150 Rue Des Ormes* (2008), *Les Pee Wee 3D : L'hiver qui a changé ma vie* (2012).

Tu te souviendras de moi :
L'importance de vivre dans le moment présent

Cette comédie dramatique, mettant en vedette notamment Rémy Girard, Julie Le Breton, Karelle Tremblay et France Castel, est une adaptation d'une pièce de François Archambault. Un scénario à la fois authentique et bouleversant, qui présente une dualité entre deux générations. Édouard (Rémy Girard) un professeur d'histoire à la retraite, doit apprendre à vivre avec une perte de mémoire qui s'empare de lui tranquillement. C'est alors qu'il est placé sous l'aile de Bérénice (Karelle Tremblay), la fille de son gendre, alors que personne d'autre ne peut s'occuper de lui. Avec elle, il partagera ce qui lui reste de souvenirs, dans l'espoir de pouvoir s'ancrer dans le moment présent.

Un film touchant, qui valse entre le dialogue et les retours en arrière, afin d'illustrer la fragilité de la mémoire humaine.

Le film, ayant été finalisé en 2019, était prévu de sortir en salles en 2020. Toutefois, sa sortie a été repoussée en raison de la pandémie de Covid-19. C'est donc avec une immense joie que nous pourrions le présenter devant public, lors de la prochaine édition du Festival.

«Nous sommes très chanceux de pouvoir présenter un si beau film en ouverture. Eric Tessier a fait un superbe travail au niveau de la réalisation, et cela se voit dans l'ensemble de l'oeuvre. Nous avons bien hâte de présenter ce film à notre public.» - Jacques Matte, président et cofondateur du Festival

D'autres belles annonces sont à venir, alors restez à l'affût via notre infolettre et nos médias sociaux, pour connaître tous les détails du 41^e Festival du cinéma international en Abitibi-Témiscamingue.



Chers/Chères citoyens et citoyennes de Gallichan,

Tel qu'annoncé plus tôt cette année, le nouveau conseil municipal formé en novembre dernier s'est penché sur l'enjeu que représente la production du journal préparé et acheminé mensuellement depuis plusieurs années. Nos réflexions ont été de nature environnementale mais également teintées du réel manque en ressource humaine pour accomplir cette tâche.

Voici donc ce que la nouvelle formule, afin de conserver cette importante source d'informations et de communication avec l'ensemble des citoyens de la municipalité :

1. La **page Facebook « Municipalité De Gallichan »** sera la façon la plus rapide de suivre l'information importante que nous souhaitons vous partager et en temps réel ! Il est facile et rapide pour nous d'y déposer les documents nécessaires pour vous permettre dans la seconde près, d'avoir accès à l'information. Nous vous encourageons donc à vous abonner à cette page de média sociaux ;
2. Le journal dans sa totalité sera quant à lui disponible mensuellement, c'est-à-dire dès le **1^{er} VENDREDI du mois**, des 2 façons suivantes :
 - Via la page web <http://gallichan.ao.ca>;
 - Dans un **casier prévu à cette fin et situé à l'extérieur du bureau municipal**, qui contiendra des copies imprimées (**à compter du mois de août 2022**).

Nous souhaitons ainsi diminuer le nombre de copies à imprimer bien sûre, en encourageant les personnes qui ont les outils nécessaires à leur disposition, à prendre connaissance des mêmes informations et ce, sans empreinte écologique.



INFORMATIONS pour vos publications

Les organismes et les personnes désireuses de voir publier du contenu dans le journal Le Gallichan pourront toujours le faire bien entendu! Il n'y a AUCUN coût pour les **organismes** de notre municipalité et 20\$ de frais par page pour les personnes et entreprises externes.

Un seul critère à respecter, votre publication devra obligatoirement être disposée sur 1 page entière. Il n'y aura aucun montage alors il vous est possible si vous le souhaitez, de vous entendre avec une autre personne / organisme pour partager une page de journal si vous jugez nécessaire.

Faire parvenir votre publication et vos photos pour la page couverture, **par courriel** à l'adresse suivante « legallichan@gmail.com ».

Nous sommes conscients que tous changements apportent son lot d'adaptation, alors nous vous remercions sincèrement de votre patience et de votre collaboration afin de rendre ce virage tout de même agréable, en plus d'être utile et responsable !

Nous avons intégré les dates de publication du journal dans l'aide-mémoire que vous trouverez à la fin du présent journal que nous vous suggérons de conserver.

Les dates de tombées sont les suivantes :

Vendredi 24 juin 2022
Vendredi 29 juillet 2022
Vendredi 26 août 2022
Vendredi 30 septembre 2022
Vendredi 28 octobre 2022
Vendredi 25 novembre 2022
Vendredi 30 décembre 2022

Heures d'ouverture
Mardi 13h15 à 16h00
Mercredi, Jeudi et Vendredi

Municipalité de Gallichan
819-787-6092

Suivez notre page Facebook 

Adresse courriel
gallichan@mrcao.qc.ca

Juillet 2022

dim.	lun.	mar.	mer.	jeu.	ven.	sam.
					1 Fête du Canada 	2
3	4	5 	6	7 	8	9
10	11	12	13	14 	15	16
17	18	19	20	21 	22	23
24/31	25	26	27	28 	29 Date limite Le Gallichan	30

Août 2022

dim.	lun.	mar.	mer.	jeu.	ven.	sam.
	1	2 	3	4 	5 	6
7	8	9	10	11 	12	13
14	15	16	17	18 	19	20
21	22	23	24	25 	26 Date limite Le Gallichan	27
28	29	30	31			

Septembre 2022

dim.	lun.	mar.	mer.	jeu.	ven.	sam.
				1 	2 	3
4	5 Fête du Travail	6 	7	8 	9	10
11	12	13	14	15 	16	17
18	19	20	21	22 	23	24
25	26	27	28	29 	30 Date limite Le Gallichan	

Octobre 2022

dim.	lun.	mar.	mer.	jeu.	ven.	sam.
						1
2	3	4 	5	6 	7 	8
9	10	11	12	13 	14	15
16	17	18	19	20 	21	22
23	24	25	26	27 	28 Date limite Le Gallichan	29
30	31					

Novembre 2022

dim.	lun.	mar.	mer.	jeu.	ven.	sam.
		1 	2	3 	4 	5
6	7	8	9	10 	11	12
13	14	15	16	17 	18	19
20	21	22	23	24 	25 Date limite Le Gallichan	26
27	28	29	30			

Décembre 2022

dim.	lun.	mar.	mer.	jeu.	ven.	sam.
				1 	2 	3
4	5	6 	7	8 	9	10
11	12	13	14	15 	16	17
18	19	20	21	22 	23	24
25	26	27	28	29 	30 Date limite Le Gallichan	31

Calendrier à conserver

 Recyclage

 Ordures

 Séance du Conseil

 Le Gallichan est disponible

 Bureau fermé